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Censo 2022: O futuro hoje
Nesta semana, o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) deu início a coleta de dados
para a elaboração do Censo Demográfico 2022. As informações são de fundamental importância

para nortear a implantação de políticas públicas, além de projetar o futuro das cidades
brasileiras para os próximos dez anos. Leia mais na Pág. 04

Giro de Economia em Arujá - Diálogo da Prefeitura com empresas e indústria abriu novas oportunida-
des de negócios e novos cursos de capacitação. Descubra quais áreas estão em busca de profissionais. 
Leia mais na página 05
Portal abre Santa Isabel para o Turismo - Doado pela Fundação dos Parques de São Paulo, o segundo Portal 
do Parque Itaberaba mudará o cenário do acesso à privilegiada serra da Pedra que Brilha. Leia na página 7

Praça da
controvérsia
Vestígio de uma calçada de pedra 
de cantaria indica que o local abri-
gou uma antiga capela substituída 
pela Igreja do Rosário em 1712. 
Leia na página 06
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No pé do ouvido! Editorial
Roberto Drumond

ARUJÁ
PROMOTORIA – O vereador Vinicius Pateta cumpriu o 
que prometeu. Ingressou com uma denúncia contra a 
Elektro no Ministério Público. Segundo ele a empresa não 
respeita a cidade nem seus representantes legais. Veemente 
usou a Tribuna para dizer: -Chega! Acabou! A gente bri-
gou, a gente lutou, mas a Elektro não respeita a cidade.
GRATIDÃO – A vítima de um sequestro relâmpago no dia 
27 de julho compareceu à sede da Polícia Municipal para 
agradecer o seu resgate obtido rapidamente graças a pronta 
intervenção da GCM de Arujá que, integrada com a Polícia 
Militar localizou os sequestradores em Itaquaquecetuba e 
conseguiu a sua libertação. – Vocês foram verdadeiros an-
jos em minha vida!
MIT – Durante a inauguração da sede da secretaria munici-
pal de Turismo e Lazer o prefeito Dr. Camargo assinou o 
convenio com a Amitesp (Associação dos Municípios de 
Interesse Turístico do Estado de São Paulo), com o objetivo 
de obter ajuda para se transformar em um MIT (Município 
de Interesse Turístico).
MIT 2 – Alem do Prefeito assinaram o documento, Beto 
Zen, pela Amitesp e o secretário Renan Lucena. Atualmen-
te 140 municípios do Estado, entre eles Santa Isabel e Iga-
ratá, recebem anualmente cerca de R$700.000,00 para in-
vestir no desenvolvimento do turismo local. Segundo 
Renan, o próximo alvo de sua secretaria é aproveitar a nas-
cente do Baquirivu, em parceria com a secretria de meio 
ambiente e com a secretaria de educação.

IGARATÁ
LICITAÇÃO - A Prefeitura de Igaratá conclui a primeira 
fase das licitações para a realização do Igaratá Fest Show 
de 2022. A estrutura do evento vai custar $169.400,00. Já a 
equipe de rodeio custará $ 117.000,00. Tudo será bancado 
pelos cofres públicos. 
FEST SHOW - Mas não para por aí. A festa pode ter a 
estrutura, os bois, peões, etc, já acertado, mas ainda falta o 
principal, que são os shows.  Então, até aqui o custo da 
festa já está em $ 286.000,00. Como ainda faltam os shows, 
vai beirar fácil, fácil uns $ 500.000,00
FESTA SHOW 2 -  A modelagem escolhida pela Prefeitu-
ra para realizar o Igaratá Fest Show deste ano é bem dife-
rente do esquema montado na última festa, ocorrida em 
2019, na gestão do ex Prefeito Celso Palau. Naquela oca-
sião, a Prefeitura optou por não investir recursos públicos 
no evento, deixando tudo por conta de empresas. 
FEST SHOW 3 - O local foi cedido para uma Comissão 
que vendeu espaço publicitário e camarotes para bancar o 
evento. O show mais caro foi o do cantor Eduardo Costa em 
que foi cobrado ingresso. Nos demais, a entrada foi livre 
garantido pelo aluguel do espaço dos comes e bebes e dos 
brinquedos. O poder público gastou apenas com a adequa-
ção e a limpeza do espaço depois da festança.
FEST SHOW 4 - A equipe de rodeio foi exatamente a mes-
ma contratada neste ano e a festa foi sucesso total. Se a 
empresa que vai promover esse ano vai devolver dinheiro 
para a Prefeitura é um mistério, mas pelo andar da carrua-
gem espera-se que, no mínimo, não seja cobrado nem o es-
tacionamento.
CONTA - Que sempre o passado sempre manda a fatura 
para o presente não é novidade. Que o diga o Tribunal de 
Contas que mandou o atual prefeito Elzo cobrar um valor 
que deve ser ressarcido aos cofres públicos pela ong IVS, 
que foram indevidamente recebidos durante a gestão do 

atual há exatos seis anos.
CONTA 2 - Depois dos agentes comunitários de saúde, 
outra categoria do serviço público foi contemplada com a 
lei de estipulação de piso salarial: os enfermeiros. A partir 
de agora, o piso da categoria passa a ser de $4750,00. Na 
esteira também foi definido o piso para técnico e auxiliar de 
enfermagem. Ninguém discute que não seja merecido, mas 
que vai apertar as contas públicas, é óbvio.

SANTA ISABEL
FIAÇÃO – O vereador Neurisvan pediu explicações sobre 
o que a prefeitura de Santa Isabel vai fazer para resolver o 
problema dos postes cheios de fios pendurados. Fios de te-
lefonia e internet se amontoam nos postes formando um 
emaranhado perigoso. Há riscos de acidentes, pontuou o 
parlamentar.
OBRA PARADA – O vereador Zé da Mula reclamou da 
obra para onde ficava o Cinema Yara e onde futuramen-
te será o Centro Pedagógico de Santa Isabel. Ele disse na 
tribuna que vai vencer o prazo final de conclusão da obra 
e a empresa contratada, via licitação, não ergueu um ti-
jolo no lugar. 
SAUDE – Zé da Mula protestou contra a Santa Casa de 
Santa Isabel e recebeu o apoio da vereadora Bruna do Pati. 
Ele pediu a prestação de contas dos repasses feitos para a 
entidade referente ao convênio para gestão da UPA. Vai ser 
bom o vereador se inteirar do preço da saúde, pode ser que, 
diante dos fatos, procure emendas parlamentares para aju-
dar o único hospital da cidade.
SAUDE 2 – Apesar da Caminho de Damasco, no final das 
contas, ter se mostrado adepta aos divórcios litigiosos, em 
que as contas só são acertadas mediante a intervenção da 
Justiça, o vereador Zé da Mula não protestou em nada a 
favor dos trabalhadores. Ontem, 05/08, o vereador admitiu 
para a reportagem que nem tentou falar com a Santa Casa 
antes de recomendar que ela sai da UPA. 
SAUDE 3 – É claro que o vereador tem todo direito de 
protestar, é parte do trabalho dele. Mas porque fazer isso 
antes de dialogar com as partes e, vestido de uma imunida-
de da tribuna, usou a palavra para insinuações: “O repasse 
cai lá, ganha do estado, do município e nada”, questionou.
SAUDE 4 – É importante que os representantes do 
povo aproveitem as oportunidades para esclarecer, tirar 
dúvidas. Isso pode ser feito por meio da Tribuna, mas 
também pelo diálogo. Apedrejar publicamente a unida-
de de saúde que ficou responsável durante toda a pan-
demia por atender toda a demanda de urgência e emer-
gência sem dar a ela oportunidade de esclarecer os 
fatos é, no mínimo, imoral.
PARABÉNS – Mas nem tudo é crítica, o vereador Zé da 
Mula foi o primeiro a defender a Bandeira do município 
que, no final de semana passado, foi usada como pano de 
mesa em uma atividade da secretaria de Esportes. Arrastan-
do no chão, a foto da Bandeira em situação contrária ao que 
determina a lei chegou a fazer parte do Instagram das auto-
ridades do município, até que os comentários os fizeram 
apagar. Mas sempre sobram os Prints!!!
SEM PRESTÍGIO – O vereador Chico do Mercado pro-
testou na Tribuna contra o Prefeito de Santa Isabel. Indig-
nado, disse que o pedido dos colegas é atendido em até uma 
semana, mas os dele chegam a demorar seis meses. “Não 
sou atendido em nada”, disse.
SEM PRESTÍGIO 2 – Há duas possibilidades para esse 
desabafo, (1) ou o Prefeito começa a atender o parlamentar 
com a mesma atenção que os demais, (2) ou a população 
começa a pedir soluções para outros vereadores, aqueles 
em que os pedidos são atendidos em uma semana. A lealda-
de, neste caso, tende a ir para quem soluciona as questões!

Dia seguinte
Em plena véspera de campanha eleitoral a Câmara Federal 

aprovou o piso salarial do pessoal da saúde. Enfermeiros, auxi-
liares, técnicos, parteiras e outros servidores internos da saúde 
serão beneficiados graças ao trabalho dos Conselho Federal de 
Enfermagem que obteve, finalmente, o sonhado piso salarial.

Esse indicador, fixado através do legislativo, existe para 
muitas profissões, algumas ainda carecem de reconhecimento e, 
os da enfermagem estavam nessa categoria até a quinta-feira 
passada quando a Câmara aprovou e o presidente Bolsonaro 
sancionou a lei que fixa o piso, ou seja, o menor valor que deve 
ser pago a esses profissionais.

De fato, eles merecem, e merecem muito mais, e ficou com-
provado isso com o dedicado e vital trabalho prestado por eles 
durante a pandemia. Foram eles de fato que proporcionaram 
assistência aos mais de 31 milhões de pessoas que ficaram do-
entes no país inteiro e se recuperaram.

Mas, existe sempre o mas que incomoda muita gente e que 
somos obrigados a lembrar. O valor a ser pago aos profissionais 
vão oneram muito os 2.600 hospitais filantrópicos do país. São 
hospitais que atendem 53% dos serviços do SUS (Sistema Úni-
co de Saúde) e que detém 116 leitos públicos para atendimento 
da população. Lembremos também que dos 5550 municípios 
brasileiros, 906 possuem um único hospital, um filantrópico, 
entre eles a Santa Casa de Santa Isabel.

Esses hospitais, como se sabe, vivem de ajuda popular, 
de empresas e de repasses e convênios com as prefeituras e 
são responsáveis pela atenção muitas vezes de atendimentos 
muitos superiores aos previstos nos contratos celebrados 
com entes públicos.

Nas próximas semanas saberemos qual o impacto que os 
novos pisos salariais da categoria terão nas folhas de pagamen-
tos desses hospitais que penam para sobreviver com a baixa 
remuneração proporcionada pela tabela SUS que não leva em 
conta os elevados custos da manutenção dos hospitais.

As decisões tomadas no aquecimento eleitoral não levam 
em conta o dia seguinte e os efeitos que só serão refletidos um 
mês após a publicação da matéria na impressa oficial da União. 
O salário podemos admitir sem medo de errar que é justo, mas 
resta a questão: conseguirão os carentes hospitais filantrópicos 
se manter em funcionamento? O resultado pode ser o fecha-
mento de algumas unidades com a dispensa de milhares de en-
fermeiros e enfermeiras, técnicos, auxiliares e parteiras que, 
para se manterem em atividade, abrirão mão da exigência legal.
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Bruno Martins
bruno@jornalouvidor.com.br

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA ISABEL

O Jornal Adverte: Não faça negócios por telefone. Exija suas garantias. Os anúncios são de responsabilidade dos anunciantes

CLASS OUVIDOR
AVISO DE LICITAÇÃO

CHAMADA PÚBLICA  Nº 01/2022
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 2.169/2022
O Município de Santa Isabel, através da Secretaria Municipal de 

Educação, torna público que realizará a CHAMADA PÚBLICA, obje-
tivando a para aquisição de gêneros alimentícios diretamente da Agri-
cultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural.

DATA DE RECEBIMENTO E ABERTURA DOS ENVELOPES: 
30/08/2022 ÀS 09H00.

O edital licitatório e seus anexos poderão ser obtidos na Diretoria de 
Licitações e Contratos do Município de Santa Isabel, sito na Avenida 
República n° 530, 4º Andar, Centro – Santa Isabel/SP, Portal da Trans-
parência: www.santaisabel.sp.gov.br-link: Licitações e ainda no mural 
de avisos no térreo deste endereço. 

COMISSÃO ESPECIAL DE CHAMADA PÚBLICA

VENDE-SE
Fusca 1300L, amarelo, R$ 8mil, tr. 4657-
8074/ 99573-7317 Aristeu

ALUGA-SE
2 cômodos grandes p/ aposentados, s/ 
criança, s/ animais, tr. 94260-3374 ou 
4657-5518 

VENDO CASA
Com piscina, Bairro Pouso Alegre, R$ 
120mil, tr. 1197112-8276.

VENDO IMÓVEL
280m², 1min da Praça da Bandeira, terreno 
plano, ótima vizinhança, tr. 1194492-3683 
Rose.

VENDO CASA 
Jd Portugal, 3 dorm., 2 salas, coz., área 
de serviço garagem p/2 carros, laje co-
berta p/constr. 2 cômodos, R$135mil. Tr. 
(75)987022701 Santiago

VENDE-SE
Terreno bairro Parque Santa Tereza, 280m², 
c/ escritura, R$ 140mil, tr. 97340-4531

Começou o Censo 2022

Nesta semana os mais 
de cinco mil municípios 
brasileiros começaram 
a receber a visita dos 

agentes do IBGE, para 
a elaboração do Censo 

Demográfico 2022

Após dois anos de atraso, em 
decorrência da pandemia do co-
ronavírus e cortes orçamentários 
feitos pelo governo federal, o 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) deu início 
nesta semana, a coleta de dados 
domiciliares para a elaboração 
do Censo Demográfico 2022. Na 
região, mais de cinco mil resi-
dências, já receberam às visitas 
dos recenseadores.  

Começou na segunda-feira, 
01/08, a coleta de dados para a 

elaboração do novo Censo De-
mográfico 2022. O principal le-
vantamento que traz uma análise 
real e precisa da situação popu-
lacional dos municípios, é fator 
fundamental para nortear a im-
plantação de políticas públicas, 
além de traçar o perfil socioeco-
nômico das famílias brasileiras e 
os investimentos que suas pre-
feituras devem receber em servi-
ços básicos como saúde, educa-
ção, geração de empregos, entre 
outros pelos próximos dez anos.

Arujá, Igaratá e Santa Isabel 
receberam nesta semana a equi-
pe de recenseadores que traba-
lharão na coleta de dados. Ao 
todo, até a tarde de sexta-feira, 
05/08, cerca de 5.691 domicílios 
foram visitados. Em toda a re-
gião, são 70 profissionais que 
fazem as entrevistas com as fa-
mílias, mas novos recenseadores 
ainda devem integrar as equipes, 

a coleta de dados devem conti-
nuar até 31 de outubro.  

Em Igaratá, a coleta está 
sendo realizada por três recen-
seadores, mas outros ainda de-
vem agregar a equipe. De acor-
do com o coordenador da 
subárea de Jacareí, Ederson 
Aparecido da Silva, responsável 
pela coleta de dados na cidade, 
até quinta-feira, 04, 191 famí-
lias já haviam respondidos os 
questionamentos do Instituto.

“São 26 perguntas no ques-
tionário básico e 77 no questio-
nário de amostra. Este último é 
um pouco mais completo, en-
quanto o básico pode ser res-
pondido em até 15 minutos no 
máximo, o questionário de 
amostra chega a levar de 30 a 
40 minutos, isso baseando-se 
numa família de 4 a 5 pessoas”, 
explica Ederson.  

Arujá deve ultrapassar
marca de cem mil habitantes

A projeção para o censo 
2022, é de que Arujá ultrapasse a 

marca de 100 mil habitantes, a 
estimativa, de acordo com o últi-
mo censo, era de que em 2020, a 
cidade chegaria a marca de 93 
mil moradores: “Como estamos 
realizando o levantamento dois 
anos depois, é muito provável 
que a cidade atinja essa marca”, 
explica o coordenador censitário 
da subárea de Arujá, Sérgio Ga-
briel da Silva. 

A subárea de Arujá também 
está responsável pelos levanta-
mentos realizados em Santa Isa-
bel e de acordo com Sérgio, 67 
profissionais estão trabalhando 
nos dois municípios, sendo 21 
em Santa Isabel e 46 em Arujá. 
Outras pessoas, aprovadas no 
processo de seleção do IBGE de-
vem ser convocadas na próxima 
semana e assim o número de re-
censeadores em atividades deve-
rá aumentar. 

Com números que projetam a 
realidade, as cidades consegui-
rão manter o seu crescimento 
econômico recebendo investi-

mentos financeiros, compatíveis 
com suas necessidades confor-
me explica Sérgio. 

Os coordenadores, Ederson e 
Sérgio reforçam a importância 
da população em receber os re-
censeadores a fim de ajudarem 
na coleta precisa de informa-
ções: “O recenseador fará a en-
trevista do portão para fora, con-
forme padrão do IBGE, em casos 
extremos é que o profissional 
poderá adentrar na residência, 
sem passar do quintal ou gara-
gem”, explicam.

Os recenseadores deverão es-
tar uniformizados, com colete de 
identificação, boné com logo-
marca do Censo, portando o Dis-
positivo Móvel de Coleta (DMC) 
e com crachá acompanhado de 
QR Code, onde poderá ser con-
firmada sua identificação direto 
com a base de dados do IBGE. A 
identidade dos agentes também 
poderá ser confirmada pelo site 
respondendo.ibge.gov.br ou pelo 
telefone 0800 721 8181.  

Ao lado da família Aparecido João de Brito, recebeu a recenseadora do
IBGE na porta de sua casa, no Pq. São Benedito em Santa Isabel

Em Arujá, mais de 3 mil domicílios foram 
visitados nesta primeira semana

Em Igaratá os agentes estão percorrendo os
bairros da cidade para a coleta de informações. 
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Giro de economia e prosperidade
Através da comunicação, a 

Prefeitura de Arujá está revo-
lucionando o desenvolvimento 

econômico do município

Arujá está levando a sério o antigo di-
tado popular que diz: “É conversando que 
a gente se entende”. Intermediando o diá-
logo entre empresas e indústrias locais a 
Prefeitura, por meio da secretaria de De-
senvolvimento Econômico, aumentou a 
circulação de recursos e a abertura de no-
vas oportunidades.

Por exemplo, a prefeitura intermediou 
com sucesso a conexão entre indústrias da 
área automotiva, elas mantiveram dentro 
do próprio município a aquisição de insu-
mos, assim, reduziram custos e garantiram 
a manutenção da renda dentro de Arujá.

“E essa conexão entre empreendimen-
tos já registra também um aumento consi-
derável nas instalações de indústrias de 
transporte, haja vista o escoamento da 
produção gerada dentro de Arujá”, infor-
ma a Pasta.

Geração de emprego
O diálogo com as empresas também 

mudou os cursos de capacitação ofereci-
dos pela prefeitura. “Destacamos o último 
curso de empilhadeira (NR11), em que 
foram certificadas 7 mulheres e 16 ho-
mens, gerando de imediato a contratação 
de todas mulheres formadas”. 

Hoje, a maior demanda das indústrias/
empresas de Arujá está na área metalur-
gia. A Prefeitura, inclusive, iniciou dia 1º 

de agosto, com 24 vagas, o curso de sol-
dador que está sendo realizado na unidade 
móvel do SENAI, mas a previsão será de 
96 participantes.

A Secretaria informa que a capaci-
tação visa atender a todos os setores, 
que de alguma forma necessitem de 
profissionais, por exemplo: Na área 
administrativa, na gastronômica e no 

comércio varejista há vagas do atendi-
mento ao gerenciamento.

“O curso implantado nesta gestão 
‘Arujá Capacita’, foca o desenvolvimento 
dos candidatos a vagas de emprego, além 
das capacitações, aprendem sobre a apre-
sentação e o direcionamento de currícu-
los”, informa a Secretaria.

Para ofertar tantos cursos, a prefei-
tura de Arujá mantém convênio e par-
ceria com o SENAI (Serviço de Apren-
dizagem Industrial), o SESI (Serviço 
Social da Indústria) e o SEBRAE (Ser-
viço Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas), todos formaliza-
dos ano a ano. 

“O trabalho é feito em diálogo com 
todas as secretarias que compõem a 
atual gestão. Os serviços conveniados 
são planejados para atender o maior 
número possível de setores e, princi-
palmente, em benefício da população”, 
explica o Secretário de Desenvolvi-
mento José Carlos.

“A prioridade do Desenvolvimento 
Econômico é conectar todas as empre-
sas e comércios, buscando maior circu-
lação de renda e geração de vagas de 
emprego”, finaliza o Secretário adjunto 
Marco Medeiros.

Prefeito Dr. Camargo prestigiou o primeiro dia da turma de soldador
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A nova praça
onde tudo começou

Uma placa registra que 
o local possui indícios 

de que a ocupação de 
Santa Isabel pode ter 

começado ali, por volta 
de 1610.

Na última segunda-feira foi 
entregue a nova praça Dario 
Vieira de Paula, totalmente re-
formada depois da adoção, feita 
pelo Colégio Objetivo, do espa-
ço público. Entre as novidades, 
um pedaço da calçada original 
de uma capela que existiu no lo-
cal até os anos 40.

A reforma da praça causou 
polêmica e controvérsias, críti-

cas e muitos elogios nas redes 
sociais. Muita gente estranhou 
quando a praça foi cercada por 
tapumes. Logo os boatos come-
çaram a girar anunciando esta-
cionamento do colégio e outras 
destinações.

Segundo o diretor do Colégio 
patrocinador da reforma, o inte-
resse foi criar um espaço com 
uma urbanização mais moderna 
permitindo ocupação com mais 
visibilidade e segurança para os 
usuários do local.

O advogado Izaias Bueno 
conta que, no tempo em que es-
tudou no Colégio que ficava no 
casarão, defronte a praça, existia 
naquele local uma capela antiga, 

de taipa, coberta de sapé há mui-
tos anos abandonada, substituída 
em 1712 pela Igreja do Rosário. 
No começo servia de velório, 
mas na década de 40 o Prefeito 
mandou demolir, inclusive cau-
sando revolta da população.

A nova praça foi entregue ao 
Prefeito e à população em uma 
cerimônia rápida que reuniu se-
cretários da administração, dire-
tores e professores da Escola e 
curiosos que dividiam opiniões 
entre críticas e elogios. – O im-
portante, destacou o Prefeito, é 
que sirva de exemplo a outras 
empresas para que assumam o 
cuidado para com o patrimônio 
do município.

O FUTURO DA 
ADVOCACIA

Comemora-se no próximo dia onze de agos-
to o Dia do Advogado. Aliás, muito mais o dia 
das advogadas do que dos advogados. Porque 
estas estão cada dia mais assumindo um papel 
muito relevante na atividade, o que é ótimo. 

E, com a evolução dos fatos dentro da vida 
moderna, com a nova realidade do mercado 
de trabalho – resultado da formação exagera-
da de profissionais, devemos reconhecer – é 
importante que novos caminhos sejam trilha-
dos pela advocacia.  

Isso reclama uma mudança de mentalidade 
da classe e da própria sociedade sobre o papel dos profissionais do direito 
na vida moderna. Primeiro, do seu órgão dirigente, a Ordem dos Advoga-
dos do Brasil que, teimosamente, insiste em dedicar tempo e energia para 
a atividade político partidária, inclusive a dentro da própria instituição. Seu 
papel é o de organizar as atividades da advocacia, o mercado de trabalho, e 
lutar pelas instituições públicas, dentro dos princípios éticos e constitucio-
nais. E não o de se envolver nos embates a favor deste ou daquele persona-
gem político. Deve ser isenta, não fazendo oposição nem se prestando a 
bajular os poderosos do momento. 

Por outro lado, é preciso que também a sociedade entenda o novo papel 
da advocacia na vida do cidadão. A melhor advogada ou advogado é o que 
é consultado antes dos fatos ocorrerem. 

É temerário que alguém celebre um contrato sem a assistência do pro-
fissional do direito. A pessoa põe uma propriedade à venda, dispõe-se a 
pagar uma comissão de oito por cento ao corretor de imóveis, mas não 
contrata um profissional especializado para elaborar um contrato. A venda 
e compra envolve o risco de o adquirente perder o que pagou, se as cautelas 
devidas não forem observadas. Isso sem falar nas restrições ambientais, 
cada dia mais rígidas. 

O mesmo se diga de um inventário de bens. Embora a lei tenha facili-
tado o processo de elaboração deste procedimento - podendo ser celebrado 
por escritura em Cartório - o papel dos advogados, que não é só o de assi-
nar, é fundamental na elaboração das minutas, cabendo mesmo a atuação 
de mais de um, se os interesses dos herdeiros colidirem. Ou uma separação 
judicial. Quantas mulheres não são prejudicadas em partilhas por falta de 
informação? O próprio casamento, que também é um contrato, deve ser 
objeto de cautelas. E na área trabalhista? Quantos patrões não sofrem con-
denações de vulto, que às vezes inviabilizam a continuidade de seus negó-
cios, por falta de cuidados na contratação e na gerência das relações traba-
lhistas, como elaboração de recibos, anotações de jornadas de trabalho ou 
cumprimento de convenções de trabalho? 

LUIS CARLOS CORRÊA LEITE 
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Santa Isabel ganha Portal da Esperança
Mirante permitirá

contemplar um dos 
mais bonitos por do

sol da região

Até o final deste mês a estrada 
a Pedra Branca ganhará um pe-
queno desvio de pouco mais de 
300 metros de extensão que vai 
incorporar à paisagem o segundo 
de acesso ao Parque do Itaberaba. 
No meio do desvio um mirante da 
serra e das matas que enfeitam o 
cenário e o Portal, doado pela 
Fundação do Parque do Itaberaba 
e a colaboração de algumas em-
presas parceiras da Prefeitura.

A administração municipal 
fornecerá somente a mão de obra 
de implantação do Portal que vai 
regular o acesso a um dos mais 
importantes equipamentos de tu-
rismo, gerando emprego e opor-
tunidades para a região.

Ao concluir a negociação 
com a Fundação do Parque, o 
prefeito Carlos Chinchilla come-
morou o início de um trabalho 
que segundo ele vai aumentar o 

fluxo de turistas e amantes dos esportes radicais. A 
Pedra Branca é uma muralha de rocha que se ergue 
em quase 200 metros sobre o bairro e atinge a 1200 
metros acima do nível do mar. Do alto se avista 
Arujá, Santa Isabel inteira e parte de Igaratá além 
de se contemplar um largo horizonte onde o céu se 

confunde com as montanhas. O Parque do Itabera-
ba, com 8.348,04 hectares ocupa uma área com 
cerca de 55% do município e tem potencial para 
desenvolver diversas formas de turismo.

Atualmente o local já atrai muitos turistas, es-
pecialmente pessoas que querem passar o dia em 

pesqueiros ou nas inúmeras chá-
caras instaladas no bairro. Algu-
mas já oferecem guias para a 
jornadas nas trilhas que recortam 
as matas ou na íngreme subida 
para o alto da pedra que dá nome 
ao bairro. Localizada na divisa 
de Nazaré Paulista, o topo da Pe-
dra, a 1.100 m de altitude, é o 
ponto favorito de onde partem os 
amantes do rapel.

Para o secretário de Desen-
volvimento Econômico, Sérgio 
Sidorco, a Serra do Itaberaba 
oferecerá emprego e geração de 
renda para todas as pessoas e 
empresas que se interessarem a 
se envolver com o turismo na re-
gião: - São pousadas e restauran-
tes além de pessoas que devem 
se qualificar para serem guias de 
passeios, caminhadas em trilhas, 
passeios de moto ou quadriciclo 
e a cavalo. Com o parque vamos 
fazer do turismo uma realidade e 
não apenas esperança, conclui.

O prefeito Carlos Chinchilla 
agradece o apoio das empresas 
Solução Madeira, GL Palets e 
Águas Lucema. 

Hospital e maternidade 
sob nova gestão

Enfim, donos da terra

AMIS é a nova administrado-
ra do PA e da Maternidade 
de Arujá. Em transição sem 

sufoco, OS assumiu boa parte 
dos colaboradores da antiga 

administradora

A Associação Missão Integral Seme-
ar de Gestão em Saúde (AMIS) é a nova 
administradora do Pronto Atendimento 
(PA Central) e do Hospital Maternidade 
Dalila Ferreira Barbosa, em Arujá. A Or-
ganização Social (OS) apresentou a me-
lhor proposta e deverá administrar as 
unidades por um ano, o valor do contrato 
ultrapassa os R$39 milhões.

Após um processo de licitação que durou 
quase quatro meses a Organização Social 
AMIS apresentou aquela que foi considera-
da, pela secretaria de Saúde de Arujá, a me-
lhor proposta para a administração das duas 
unidades que são as principais portas do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) do município. 

Antes da conclusão do certame, o PA e 

a Maternidade estavam sob administração 
do Instituto de Tecnologia e Desenvolvi-
mento da Medicina (ITDM). A empresa 
até chegou a apresentar a sua proposta, 
mas não avançou. 

Ainda em março deste ano, antes de 
vencer o contrato entre a Prefeitura e a 
ITDM, a OS chegou a afirmar que não 
participaria do processo de licitação ale-
gando que a pandemia da Covid-19, fez 
os gastos das unidades aumentarem o que 
impactou o custeio dos serviços: “E para 
corrigi-los necessitaria de um ajuste eco-
nômico superior ao permitido pela legis-
lação”, disse a OS na época.

O novo contrato terá duração de 12 
meses, podendo ser prorrogado por igual 
período, até o limite de 60 meses. O valor 
total estimado é de R$39.278.390,16 o 
valor sairá dos cofres da secretaria Muni-
cipal de Saúde em parcelas mensais de 
R$3.273.199,18.

No site do Jornal Ouvidor, você confere 
a matéria completa e o passo a passo da 
troca de administração entre ITDM e 
AMIS para uma transição sem sufoco tanto 
para os colabores quanto para os usuários.    

O portal seguirá o mesmo padrão de todos os parques do Estado

A prefeitura de Igaratá realizou a en-
trega de matrículas de regularização fun-
diária de propriedades situadas nos bair-
ros Pitanga e Colinas. Com a ação 
coordenada pela secretaria Municipal de 
Planejamento, Negócios e Meio Ambien-
te, cerca de 103 famílias finalmente con-
quistaram a posse de suas terras após lon-
gos anos de espera. 

“É nessa mistura de conquista e so-
nho realizado que reforçamos o com-

promisso com nossos moradores, atra-
vés do projeto de regularização 
fundiária no qual diversas outras áreas 
da cidade ainda deverão ser contempla-
das”, disse o Prefeito Elzo Arantes. 

O evento organizado pela, ocorreu no 
salão nobre da Câmara Municipal de 
Igaratá, na noite da quinta-feira, 28/07. 
Além das famílias, também estiveram 
presentes vereadores, secretários e dire-
tores municipais.  
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Fiscalização do Tribunal de Contas
revela lado obscuro da Educação

Alimento vencido, forro e piso 
quebrados, infiltração e mofo, 
computadores amontoados e 

sem uso, uniformes e milhares 
de apostilas nunca usados. 

Municípios terão de
responder ao TCSP

Em todo o Brasil, por força da Lei, 
todo o orçamento de um município está 
25% comprometido com a Educação, na 
prática, o Tribunal de Contas do Estado 
de São Paulo (TCESP) promoveu uma fis-
calização surpresa para verificar se os re-
cursos realmente chegam até os estudan-
tes. Arujá e Igaratá estão na lista dos 319 
municípios vistoriados.

A escola de Igaratá vistoriada foi a 
EMEIF Irmã Paula Guimarães Nunes, a 
secretaria de Educação informa que: “Du-
rante a fiscalização “surpresa” do TCESP, 
nenhuma irregularidade foi constatada”. 

Mas esta é uma realidade diferenciada, 
em algumas unidades de ensino, entre as 

396 escolas públicas municipais e estadu-
ais, a realidade era de precariedade. Mate-
riais pedagógicos, uniformes e computa-
dores desperdiçados; extintores de 
incêndio vencidos há 9 anos, infiltrações e 

mofo no ambientes e até água sem filtro 
no bebedouro. 

393 Agentes da Fiscalização trabalha-
ram nesta ação coordenada. E a vistoria 
simultânea de 393 escolas, distribuídas 
em 319 municípios do Estado, podia ser 
acompanhada ao vivo por um link de 
acesso do Tribunal de Contas.

A fiscalização checou a infraestrutura 
das escolas, o fornecimento de água, a 
manutenção e a limpeza dos ambientes, as 
salas de aulas, os banheiros, a cozinha, os 

locais de convivência, os pátios e as qua-
dras esportivas. 

Os uniformes, equipamentos, mate-
riais didático-pedagógicos e computado-
res com acesso à internet também foram 
vistoriados. O transporte escolar não ficou 
de fora, as inspeções flagraram veículos 
em condições precárias, com mais de 10 
anos de circulação, pneus carecas e até 
motorista sem habilitação.

Todas as informações – fotos, vídeos, 
dados, principais ocorrências e situações 
de irregularidade – são públicas e estão 
disponíveis no site do TCESP. Relatórios 
parciais e consolidados estão em elabora-
ção e serão posteriormente divulgados.

Onde foram identificadas irregularida-
des, as Prefeituras e órgãos estaduais são 
notificados a corrigir pelo TCESP e de-
vem prestar esclarecimentos detalhados 
sobre cada caso. Os dados sobre as unida-
des escolares que foram vistoriadas serão 
posteriormente divulgados, após a conso-
lidação de total as informações.

As escolas de Arujá que foram visto-
riadas são: EM Professora Cecilia Caraça 
Coutinho Mineiro e EM Recanto Prima-
vera. Na última inspeção surpresa, em 
28/04/2022, na EM Paulo Freire foram 
encontrados materiais inservíveis em toda 
a escola.

Até o fechamento desta edição a Pre-
feitura de Arujá não retornou os questio-
namentos da reportagem. 

Na EMEF Maria Terezinha, em Iporanga, computadores novos estão
estocados de forma irregular e não há espaço para sua instalação

Foto: TC
ESP

Buracos na rua - Há 90 dias o morador da Rua Ocidente, no Bairro Jardim Eldorado, 
registrou na Ouvidoria o pedido de manutenção na via. “O setor de serviços tem 30 dias 
para responder o protocolo. O meu foi aberto no dia 25/05, mas até agora nada. Diver-
sos buracos afetam a segurança dos pedestres e a manutenção dos veículos”, lastima a 
pessoa que mandou fotos para o WhatsApp do Ouvidor (11) 98904-6228.
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Calendário eleitoral começa neste mês com 
registro de candidatos e propaganda

Período de matrícula e rematrícula
é prorrogado até terça-feira (9)

DESABAFA!

Em agosto começam a contar 
os prazos para definir o

quadro das eleições deste ano

Inscrições podem ser
feitas presencialmente

ou de forma virtual

Veja a seguir as datas mais importan-
tes que devem ser observadas por partidos 
e candidatos:

5 de agosto – foi o último dia para re-
alizar convenções pelos partidos políticos 
e federações para decidir sobre a escolha 
de candidatos.

15 de agosto - último dia para partidos 
políticos e federações requererem registro 
de candidatos a presidente, vice-presiden-
te, governador, vice-governador, senador 
e suplentes, deputado federal e deputado 
estadual ou distrital.

16 de agosto - início da propaganda elei-
toral, incluindo na internet e por meio de alto-

A Secretaria da Educação do Estado 
de São Paulo (Seduc-SP) prorrogou até a 
próxima terça-feira, 09/08, o prazo para 
matrículas e rematrículas na rede estadu-
al de ensino. O processo é necessário 
para todos que desejem estudar ou per-
manecer nas escolas estaduais de São 
Paulo em 2023.

O responsável legal ou estudante 
maior de 18 anos pode fazer a inscrição de 

Esta semana o Jornal Ouvidor abriu 
uma caixa de perguntas no Instagram, 
com o título: “Desabafa!”. Os morado-
res de Santa Isabel se destacaram e o 
Bairro campeão de pedidos de atenção 
e zeladoria foi o Jardim Novo Éden.

ARALU – “Menina aqui no Aralu está 
terrível as queimadas, não sabemos de 
onde vem tanta fumaça, tem no bairro e 
na Rodovia. Tem que fazer campanhas de 
conscientização da população. Inclusive 
alertando que é crime ambiental e multar 
esses lotes.

OURO FINO – Muito mato no acosta-
mento e o lixo que tem ficado perto das 
lixeiras tem se espalhado por toda a mata.

-falantes, caminhada, carreata ou passeata.
26 de agosto - início da propaganda 

eleitoral gratuita no rádio e na televisão.
9 de setembro - partidos e candidatos 

devem começar a prestar contas parciais 
da movimentação financeira ocorrida des-
de o início da campanha.

12 de setembro - último dia para pedir 
substituição de candidatos.

15 de setembro - TSE divulgará a 
prestação de contas parcial da campanha 
de candidatos, partidos e doadores.

17 de setembro - a partir desta data, 
nenhum candidato poderá ser detido ou 
preso, salvo em flagrante delito.

27 de setembro - a partir desta data, 
nenhum eleitor poderá ser preso, salvo em 
flagrante delito ou condenação por crime 
inafiançável.

29 de setembro - último dia para rea-

forma presencial em qualquer escola esta-
dual ou no balcão de atendimento do Pou-
patempo e, ainda, de forma virtual pela 
Secretaria Escolar Digital (SED).  

O resultado do processo, que define a 
escola onde será disponibilizada a vaga, 
poderá ser consultado a partir de 7 de no-
vembro na SED ou diretamente nas secre-
tarias das escolas.  

O endereço de residência define a es-
cola onde será efetivada a matrícula. Isso 
significa que a unidade escolar procurada 
para fazer a inscrição não é, necessaria-
mente, onde o aluno vai estudar. Caso 
haja interesse em uma escola específica, 

CENTRO – Cansada da buraqueira 
quem tem na cidade, haja alinhamento e 
balanceamento no carro.

ENTULHO – Aonde tem lugar para 
descarte de pouco entulho? Como pisos 
quebrados de pequena obra?

NOVO ÉDEN – Um ano ligando na 
Secretaria de Meio Ambiente para pedir 
poda de árvore no Novo Éden e nada.

NOVO ÉDEN 2 – Alô prefeitura e ser-
viços municipais, cortar o mato da calça-
da e da estrada do Novo Éden, está crítico.

NOVO ÉDEN 3 – Bairro do Novo 
Éden não vê equipe de varrição das 
ruas e praças 

NOVO ÉDEN 4 – Cansada de queima-
das no Bairro Novo Éden e, geralmente, é 
o próprio dono do terreno.

lização de comícios, debate no rádio e na 
televisão e da propaganda eleitoral gratui-
ta no rádio e na televisão.

30 de setembro - último dia para di-
vulgação paga, na imprensa escrita, de 
anúncios de propaganda eleitoral.

1º de outubro - fim da propaganda 
eleitoral por meio de alto-falantes, cami-
nhada, carreata ou passeata.

2 DE OUTUBRO - DIA DAS ELEI-
ÇÕES.

3 de outubro - início da propaganda 
eleitoral do segundo turno.

7 de outubro - início da propaganda 
eleitoral gratuita no rádio e na televisão 
para o segundo turno

27 de outubro - último dia para reali-
zação de comícios

28 de outubro - último dia da propa-
ganda eleitoral gratuita de segundo turno 

posteriormente, poderá ser feita a inscri-
ção de transferência por intenção.  

Para rematrícula é necessário acessar 
diretamente a Secretaria Escolar Digital, 
seja no perfil do responsável ou do estu-
dante maior de 18 anos, acessando Gestão 
Escolar > Matrícula > Rematrícula. Caso 
haja dúvidas, as unidades prestarão apoio 
presencialmente.  

Ensino médio
Os estudantes que estão na 1ª série 

do ensino médio, no ato da rematrícu-
la, já devem escolher em qual itinerá-
rio formativo querem estudar em 2023, 
de acordo com as opções disponibiliza-

POUSO ALEGRE – Só esperando a 
época das eleições para acharem o Bairro 
Pouso Alegre, só existe nessa época.

VISTA VERDE – Já passou da hora 
de arrumarem o esgoto a céu aberto daqui 
do Bairro Vista Verde.

ELDORADO – Queimadas todos 
os dias no Jardim Eldorado nesse ho-
rário, perto do ponto final. Não aguen-
to mais!

ELDORADO 2 – O mato no Jd. Eldo-
rado está na altura dos muros das casas.

KM 55 – Poderiam asfaltar a estrada 
principal do km 55 que passa ônibus. A 
rua está cada vez pior.

JD. CRISTINA – Por que só o bairro 
Jardim Cristina ainda tem essas lâmpadas 
amarelas no poste?

no rádio e na televisão, realização de deba-
te e divulgação paga na imprensa escrita.

29 de outubro - último dia para propa-
ganda eleitoral por alto-falantes, cami-
nhada, carreata ou passeata.

30 DE OUTUBRO - DIA DAS 
ELEIÇÕES DE SEGUNDO TURNO.

1º de novembro - último dia para can-
didatos e partidos encaminharem à Justiça 
Eleitral a prestação de contas referentes 
ao primeiro turno.

19 de novembro - último dia para can-
didatos e partidos encaminharem à Justiça 
Eleitral a prestação de contas referentes 
ao segundo turno.

19 de dezembro - último dia para a 
diplomação dos eleitos.

Reportagem - Francisco Brandão
Edição - Wilson Silveira
Fonte: Agência Câmara de Notícias

das pela escola.  
Educação de Jovens e Adultos

A matrícula para Educação de Jovens 
e Adultos (EJA) somente é permitida para 
quem tem mais de 15 anos. No caso do 
Centro Estadual de Educação de Jovens e 
Adultos (CEEJA) o interessado precisa 
ter mais de 18 anos, tanto para ensino fun-
damental quanto médio.
Para realizar a inscrição é necessário 

apresentar os documentos:  
- RG;
- Histórico escolar;
- Comprovante de residência.
Fonte: Comunicação/ Seduc-SP 

MONTE SERRAT – Queremos uma 
atenção na limpeza da Rua Lourival Ben-
vindo Queiroz está com muito mato, lixo 
e entulho.

PEDIATRA – Acho que a Santa Casa 
poderia investir em pediatras de plantão 
para atender nossas crianças.

EMPREGO – Por mais oportunidade 
de serviço sem tanta exigência, ninguém 
nasce sabendo!

TRABALHO – Queria um quiosque 
da praça para poder trabalhar.

TRÂNSITO – Cansado de chegar 
em casa e ficar pedindo para os vizi-
nhos tirarem o carro parado na frente 
da minha garagem.

VAGAS – Ou eu pago Zona Azul ou 
eu pago Flanelinha, me ajuda aí!!
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Legislativo de olho na tomografia 

GCM reconhecida por salvar vidas

“O aparelho está em manu-
tenção, mas nenhum paciente 

ficou desassistido”, resume 
Diretor Clínico da UPA

Vítima de sequestro agrade-
ceu as forças de segurança 

pública pelo resgate

Um dos assuntos destaque da sessão de 
Câmara de Santa Isabel realizada no últi-
mo dia 02/08, foi o exame de tomografia. 
Uma semana depois da Sociedade Benefi-
cente Caminho de Damasco anunciar que 
não efetuaria o pagamento integral dos 
seus ex-funcionários do município, noto-
riamente indignado, o vereador Zé da Mula 
protestou sobre os valores repassados à 
Santa Casa de Santa Isabel.

No uso da Tribuna, o Parlamentar man-
dou a Santa Casa de Santa Isabel “largar o 
osso”. E ressaltou que a entidade recebe 
recursos do estado, do Ministério da Saúde 
e do município por isso não pode deixar o 
tomógrafo quebrado.

Via requerimento, aprovado por unani-
midade, Zé da Mula questionou os repas-
ses feitos para custeios da UPA de Santa 
Isabel. “Não cheguei a questionar a Santa 
Casa, fui direto na Tribuna”.

Atendimento garantido
O Diretor Clínico da Unidade de Pron-

to Atendimento – UPA de Santa Isabel, 

A mulher feita de refém em Arujá du-
rante uma tentativa de sequestro por PIX, 
no dia 27 de julho, se encontrou com a 
Guarda Civil Municipal (GCM), para agra-
decer pelo resgate antes de ser levada para 
um cativeiro.

Os sequestradores, depois de aborda-
rem o carro da vítima, conduziram-na para 
a cidade de Itaquaquecetuba, na intenção 
de fazer transferências via PIX.

Populares que viram a ação dos crimi-
nosos entraram em contato na base da 
GCM, acionando os guardas municipais a 
respeito do sequestro.

De imediato, as equipes deslocaram-se 
em busca da vítima e, mesmo sem as pla-
cas dos carros, lançaram na rede rádio de 
integração com a Polícia Militar e Polícia 
Civil, as características dos veículos dos 
sequestradores e da vítima. 

Informada pela Guarda de Arujá, a Po-
lícia Militar localizou os veículos da vítima 
e dos sequestradores próximo ao centro de 

Dr. Luis Jimenez, explica que há dez dias 
o tomógrafo parou para manutenção. “In-
felizmente encontrar as peças leva tempo 
por se tratar de algo muito específico e de 
pouca disponibilidade no mercado. Mas 
ressalto que ninguém ficou desassistido”, 
disse o Médico.

Hoje a demanda da tomografia é baixa, 
principalmente nos pacientes diagnostica-
dos com Covid-19. “Graças ao avanço da 
vacinação”, ressalta. 

E os pacientes que necessitam de tomo-

Itaquaquecetuba, após eles passarem pela 
Muralha Eletrônica.  

Feita a abordagem, os PMs de Itaquá 
prenderam dois sequestradores e a vítima 
foi localizada, depois de ter sido libertada 
pelos bandidos.

Nesta quarta-feira, 04/08, a mulher visi-
tou a base da Guarda Civil Municipal de 
Arujá para agradecer a todos pelo empe-
nho e compromisso que tiveram no atendi-

grafia, Dr. Jimenez explica que são enca-
minhados para unidades de referência via 
CROSS - Central de Regulação de Ofertas 
de Serviços de Saúde. “E a vaga sai na 
mesma hora”, diz.

A direção da Santa Casa informa que o 
hospital não recebeu recursos por serviços 
não prestados. “Aliás, na pior fase do Co-
vid-19 o hospital fez mais exames do que o 
acordado no convênio, sem receber nada a 
mais por isso. Entendemos que a situação 
era excepcional e, munidos da solidarieda-

mento da ocorrência e também ao cidadão 
que fez a denúncia.

“Minha gratidão pelo empenho, com-
promisso, carinho e dedicação dispensados 
no dia 27/07. Vocês foram uns verdadeiros 
anjos colocados por Deus em minha vida. 
Agradeço todos os dias e peço proteção a 
cada um de vocês”, disse ela, em um cartão 
entregue aos guardas.

O prefeito Dr. Camargo externou os pa-

de, conseguimos colaborar ao máximo 
com Santa Isabel. A parceria com a secre-
taria de saúde foi essencial”, disse Alexan-
dre Ribeiro, representante da Santa Casa.

Alexandre ressalta que, em caso de dú-
vidas e/ou reclamações, todos os vereado-
res podem colaborar com a Santa Casa seja 
acompanhando a prestação de contas, seja 
apresentado soluções e projetos.

O custo do tomógrafo 
A tomografia é um exame de imagem 

não invasivo usado para fechar diagnósti-
cos de enfermidades nos ossos, cérebro, 
pulmões entre outros. 

O convênio entre a Prefeitura e a Santa 
Casa de Santa Isabel inclui o exame de to-
mografia. Até junho 2022 eram pactuados 
300 exames eletivos ao mês além das ur-
gências. Mas, a partir de julho 2022 foram 
pactuadas 200 tomografias eletivas ao mês 
e as urgências do município que são refe-
renciadas através da grade de urgência/
emergência regional.

No auge da pandemia, em alguns me-
ses, o número de exames variou de 600 a 
900 ao mês, não sendo realizadas tomogra-
fias eletivas nesse período.

O custo unitário do exame varia se-
gundo o tipo de tomografia de R$86,75 
até R$138,63 (a tabela com os valores 
você confere em nosso site www.jorna-
louvidor.com.br)

rabéns à tropa, comandada pelo secretário 
municipal de Segurança Washington Ada-
mi e pelo comandante GCM Oliveira. “A 
corporação agiu com muito profissionalis-
mo e competência ao receber a informa-
ção. E foi graças ao tirocínio da GCM que 
esse caso teve um desfecho feliz. É essa a 
GCM que queremos e iremos continuar in-
vestindo na capacitação dos nossos agen-
tes”, elogiou o prefeito.
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Câmara aprova punição para
golpes cometidos por meio de redes sociais

Senado volta a analisar
saídas temporárias de presos

Projeto prevê penas para 
estelionato emocional, fraude 
eletrônica e estelionato contra 

idoso ou vulnerável

Projeto sobre “saidões” já 
havia sido aprovado no Sena-
do, mas terá de ser analisado 

novamente após alterações 
feitas na Câmara

dos Deputados

O Plenário da Câmara dos Deputados 
aprovou proposta que estabelece punição 
para quem aplica golpes por meio das re-
des sociais. A pena será maior quando a 
vítima é idosa ou parte de uma relação 
amorosa. A proposta aprovada, segue 
para o Senado.

O Deputado Gonzaga (PSD-MG) pro-
pôs a alteração do Código Penal para in-
cluir novas hipóteses do crime de estelio-
nato, que é a busca de vantagem por meio 
de fraudes que induzam a vítima a erro: 
estelionato emocional, fraude eletrônica, 
estelionato contra idoso ou vulnerável.

Ele afirmou que o crime de estelionato 

O Senado voltará a analisar o projeto de 
lei que restringe as saídas temporárias de 
presos. A matéria foi aprovada pela Câma-
ra dos Deputados na quarta-feira, 03/08. 

A proposta já havia sido aprovada no Se-
nado, onde teve origem. Mas, como sua re-
dação foi alterada na Câmara, o texto terá de 
retornar ao Senado para nova análise.

O projeto original é de autoria da ex-
-senadora Ana Amélia (a matéria trami-
tou no Senado na forma do PLS 7/2012). 
Sua proposta limitava os chamados “sai-
dões” em diversos casos. Já a versão apro-
vada na Câmara extingue completamente 
essas saídas.

Deputado Derrite (PL/SP) argumenta 
que o fim do benefício é necessário por-
que, segundo ele, muitos condenados co-
metem novos crimes durante as saídas 

foi potencializado pela internet e as novas 
interações por meio de redes sociais e ou-
tros aplicativos. “O criminoso utiliza-se 
da facilidade do meio virtual para enganar 
suas vítimas, o que enseja um agravamen-
to da reprimenda a ser imposta nesses ca-
sos”, disse o relator.

temporárias. O deputado cita a estimativa 
de que, após a saída temporária do final 
do ano de 2021, 1.628 presos não volta-
ram às prisões no estado de São Paulo. 

“Se já existe a previsão legal de cum-
primento de pena e progressão de regime 
de forma proporcional, a saída temporária 

Novos crimes
Pelo texto aprovado, o estelionato 

emocional ocorre se a vítima entregar 
bens ou valores como parte de uma rela-
ção afetiva. O criminoso poderá ser en-
quadrado como estelionatário e estará su-
jeito à pena de 1 a 5 anos.

causa a todos um sentimento de impuni-
dade”, declarou Derrite.

Por outro lado, a deputada federal 
Erika Kokay (PT/DF) criticou a versão 
aprovada na Câmara. Ela ressalta que a 
saída temporária é um benefício conce-
dido a condenados que já estão em regi-

A pena será de 4 a 8 anos no caso de 
fraude eletrônica com uso de informações 
fornecidas pela vítima ou terceiros por 
meio de contatos nas redes sociais, telefo-
nes ou e-mail. Os golpes aplicados por 
clonagem de aplicativos serão punidos 
com a mesma pena.

A pena será o triplo se a vítima for ido-
sa ou pessoa vulnerável, crime que será 
incluído ainda no rol dos crimes hedion-
dos (Lei 8.072/90).

A proposta também cria novos agra-
vantes para o estelionato: a pena será am-
pliada pela metade se o prejuízo for de 
grande quantia; e aumentada em até 2/3 se 
o criminoso se utilizar de entidade de direi-
to público ou de instituto de economia po-
pular, assistência social ou beneficência.

Reportagem – Carol Siqueira
Edição – Pierre Triboli
Fonte: Agência Câmara de Notícias

me semiaberto. 
“A saída temporária é uma prova de 

que a pessoa já está própria ao convívio 
com a sociedade. Não estamos falando 
de criminosos em regime fechado, mas 
pessoas que estão próximas do final da 
pena”, disse ela.

A legislação atual permite a saída tem-
porária dos condenados no regime semia-
berto para que possam, por exemplo, visi-
tar a família durante feriados e frequentar 
cursos. 

Exame criminológico
O texto aprovado na Câmara exige, 

como requisito para a progressão de regi-
me e para a autorização de regime semia-
berto, a realização de exame criminológi-
co. De acordo com essa versão do projeto, 
o exame deverá comprovar que o detento 
“irá ajustar-se, com autodisciplina, baixa 
periculosidade e senso de responsabilida-
de, ao novo regime”.

Além disso, a proposta também amplia 
as regras para o uso de monitoramento 
eletrônico dos condenados autorizados a 
sair do regime fechado.

Fonte: Agência Senado
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Preso por tráfico
em Arujá

Apunhalado na
frente do Correio

Denúncia anônima
contribui para a segurança

do Pq. Rodrigo Barreto

A Polícia Militar de Arujá prendeu on-
tem, dia 05/08, três indivíduos envolvidos 
com o tráfico de drogas no Bairro Pq. Ro-
drigo Barreto.

O caso aconteceu nas proximidades da 
Rua Antônia Manoel Fernandes, onde P. 
F., C. de A. P. e G. A. R. escondiam e 
vendiam entorpecentes. A denúncia anô-
nima descreveu exatamente a casa onde 
os meliantes se escondiam e a lixeira, 

Na segunda-feira, dia 1º de agosto, 
logo pela manhã, dois homens brigaram 
por conta de materiais recicláveis. Já pró-
ximo do 12h, M. P. F. dos S., de 36 anos, 
foi esfaqueado no Centro de Santa Isabel. 

A vítima conta que, ao receber R$30,00 
pela venda dos materiais que catou pelas 
ruas, foi ameaçado de morte por outro indiví-
duo, que até então era seu total desconhecido. 
Quando passava próximo dos Correios, o 
agressor A. S. C. de 33 anos, armado com 
uma faca o acertou na região da clavícula.

Ferido e sangrando, o homem correu 
para a Delegacia de Polícia Civil para pe-
dir ajuda. Os policiais saíram em dispara-

ponto de referência para a venda. 
Tão logo receberam a denúncia, os poli-

ciais seguiram em busca dos suspeitos. Na 
rua abordaram dois rapazes e na casa, o ter-
ceiro. Na lixeira a PM encontrou 52 eppen-
dorfs de cocaína e uma porção de maconha.

G. A. R. estava com R$90,70 e ao seu 
lado havia 12 eppendorfs. Na residência 
havia outros 217 pinos e 23 papelotes de 
cocaína, 24 porções de maconha e um ca-
derno de anotações da contabilidade do 
tráfico, bem como R$836,00 em dinheiro.

Presos e encaminhados para a Delega-
cia de Arujá, os indivíduos permanecem a 
disposição da Justiça.

da atrás do acusado e obtiveram êxito na 
identificação. Antes mesmo de ser abor-
dado pela polícia, o agressor começou a 
gesticular e dizer que não tinha feito nada. 

Até que testemunhas revelaram o local 
onde o sujeito dispensou a faca usada na agres-
são. Ao ser informado de que iria para a dele-
gacia, o homem tentou resistir à prisão, mas 
foi contido e algemado pelos policiais. Dentro 
da mochila que ele portava, havia outras qua-
tro facas de vários modelos e tamanhos.

Após a vítima reconhecer o meliante, 
o Delegado Dr. Herb Vitor Rodrigues Ju-
nior deu voz de prisão em flagrante pela 
tentativa de homicídio, por motivo fútil.


